

# DEMOCRACIA

## SEMENARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes : : : : : 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal, Plaza Constitución número 13 Villanueva y Geltrú.	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre : : : : : 1'50 "	Insértense ó no los escritos que se remitan á la Redacción, no se devuelven los originales : : : : : nales : : : : : :	En tercera " 0'15 " "
Número suelto : : : : : 0'10 "		En cuarta " 0'10 " "
NÚMERO ATRASADO: : : 0'25 "		Comunicados, 0'20 " "
		Rebaja á los suscriptores y según el número de inserciones.

## Aniversario glorioso

Cumplen esta semana tres años de los sucesos de Julio. En estos días empezó la infame represión que tuvo presos á queridos correligionarios nuestros que no cometieron otro crimen que secundar el movimiento de viril y cívica protesta contra una guerra inicua. Los republicanos, los que damos la cara siempre, los que luchamos por un ideal noble y emancipador, los que queremos participar de los derechos que otros por impotentes é ineducados entregan á la burguesía á la que creen combatir con chismografías ridículas, fuimos aquí los perseguidos, porque es nuestra existencia la que verdaderamente preocupa á los señores de los intereses creados y de la tradición religiosa.

¡Pasaron tres años! Los templos incendiados volvieron á levantarse; continuó la guerra en el Rif; una de las poblaciones que más se distin-

guieron, Sabadell, de abolengo republicano, está entregada á un Ayuntamiento que celebra sus fiestas con mojigangas clericales. Y todo por falta de organización en el movimiento, porque los jefes no han cuidado de organizar las huestes, porque no se labora en cada pueblo por la formación de partidos potentes, dignos y honrados que marchen unidos á la lucha y cuya gestión administrativa sea transparente, tanto en los intereses generales como en los particulares. No hemos de ser nosotros quienes alaben el proceder de los federales villanoveses por ser parte intrínseca é interesada, pero sí hemos de hacer constar bien alto que no fallaría el movimiento para la proclamación de la República si se contase en España con dos docenas de poblaciones como la nuestra. Esta afirmación es la mejor manera de conmemorar el aniversario de la semana gloriosa.

## La gestión de nuestros concejales

### Lo del Cementerio

Parece que los clericales y demás gente de orden se han escamado con las nuevas tarifas del Cementerio aprobadas por el Ayuntamiento y que empezarán á regir desde el próximo Septiembre.

No es extraño, y encontramos muy natural que cada cual se queje de lo que le duela, pero no estamos con-

formes en que se trate de desfigurar la verdad y se quiera hacer atmósfera diciendo que los republicanos han aumentado las tarifas de los entierros pobres. Es cosa divertida lo que sucede en nuestra villa. Los ricos se acuerdan solamente de los pobres cuando á ellos les tocan el bolsillo.

Conocido de muchos es el actual

estado precario del Cementerio. Desde aquellos buenos tiempos en que nuestra Necrópolis era administrada por las juntas de las Casas de Beneficencia y que durante una serie de años procuraron solamente sacar dinero del mismo sin preocuparse de pagar las cuentas pendientes, la cosa iba de mal en peor. No se pudo realizar ninguna obra nueva, ni tan sólo reparar las existentes, el personal pésimamente retribuido y para fin de fiesta una deuda de 4.000 pesetas pesaba sobre la Junta Administrativa.

Ello era debido á lo mezquino de las tarifas de los entierros de lujo que no llegaban ni á la décima parte de las de otras poblaciones.

Para remediar este estado de cosas la Junta actual ha propuesto y el Ayuntamiento ha aprobado, las siguientes tarifas:

Entierros en panteones,	100 pesetas.
» en capillas,	80 »
» en hipogeos,	50 »
» en nichos,	6 »

Quedan los entierros por *el amor de Dios* completamente gratis, y los que empleen un solo cura, al mismo precio de antes.

Los derechos de entrada en el Cementerio son de 25, 15 y 6 pesetas, los entierros mayores, antiguos medianos y medio funerales respectivamente, quedando los dos entierros de última categoría sin pago alguno.

Por ello pueden ver nuestros lectores que á los pobres no se les ha aumentado ni un céntimo. Lo que